

Semur-en-Auxois

Un nouveau couple aux commandes de l'entreprise Roca Paysage

Après plus de 18 ans passés à la tête de leur propre entreprise de paysage, Arnaud et Carole Roca ont décidé de consacrer leur énergie à d'autres projets professionnels. Très investis dans la société qu'ils ont fondée en 2006, ils ont tenu à bien choisir ceux à qui ils vont la transmettre. Une mission qu'ils ont confiée depuis avril à un jeune couple, installé dans l'Auxois. Rencontre.

Ils l'avouent eux-mêmes : « Lorsque l'on a créé cette entreprise en 2006, jamais nous n'aurions imaginé en arriver là aujourd'hui », lancent avec fierté Carole et Arnaud Roca. Et c'est vrai que malgré la modestie dont le couple fait preuve, 18 ans et demi plus tard, sa société, spécialisée dans la création et l'entretien de jardins, n'a vraiment rien à envier à la concurrence.

Des projets dans le viseur

« Notre secret ? Certainement notre capacité à avoir su, au fil des années, nous adapter, évoluer et aller de l'avant. Et ce, tout en respectant les valeurs qui nous sont chères, à savoir la loyauté envers les clients, l'exigence et le savoir-faire », estiment les deux dirigeants, lors-

Pour eux, gérer cette entreprise, c'est...

Qu'ils aient fondé l'entreprise ou qu'ils aient choisi de la reprendre, les deux couples de dirigeants sont unanimes sur celle-ci. « C'est une aventure à part entière ; une aventure qui demande du temps, de l'énergie, de l'investissement... » Une aventure qu'on leur a demandé de résumer en un mot.

● Arnaud Roca :

« Pour moi, ce sera **accomplissement**. En 18 ans, on a appris à s'adapter, à évoluer, à se transformer. C'est une activité qui m'a fait grandir. On ne travaille plus aujourd'hui comme à nos débuts. »

● Carole Roca :

« Je vais choisir le mot **grandiose**, pour la contraction de grandir et d'oser ; deux verbes qui résument ce que j'ai appris en travaillant

qu'ils jettent un coup d'œil dans le rétroviseur.

Fiers du parcours qu'ils ont accompli tous les deux, c'est donc non sans une certaine émotion qu'ils s'apprentent aujourd'hui à passer les rênes de leur entreprise de paysage.

« Hors de question de confier notre bébé à n'importe qui. »

Carole et Arnaud Roca

« On en parle depuis quasiment un an et demi. On a tous les deux de nouvelles envies », exprime Carole Roca, qui prépare depuis plusieurs mois une formation de coaching de dirigeants. « C'est un souhait que j'avais en tête depuis déjà un moment, mais là, à 50 ans, j'ai eu envie de me lancer », indique celle dont le mari, après des années passées à gérer une entreprise va, à 49 ans, redevenir salarié. « Je vais travailler comme responsable d'exploitation chez Crai, une entreprise semuroise, spécialisée dans la fabrication et la construction de structures métalliques. « Et je ne serai qu'à

dans cette entreprise. »

● Rémy Pacaud :

« Pouvoir reprendre une entreprise comme celle-ci, c'est une vraie **satisfaction** pour moi. C'est le mot qui me correspond. Je suis content de prendre la suite d'Arnaud et Carole Roca, mais surtout j'apprécie énormément l'accompagnement qu'ils nous offrent depuis notre arrivée. Il y a une vraie transition qui se fait. »

● Vanessa Barbosa :

« C'est une **reconnaissance** de notre travail. Nous sommes fiers d'être là, fiers de voir que c'est notre dossier qui a plu. Nous sommes ravis de faire partie de l'histoire de l'entreprise et de pouvoir écrire un nouveau chapitre de celle-ci. »



Carole et Arnaud Roca, les fondateurs de l'entreprise, entourant Rémy Pacaud et Vanessa Barbosa, le couple qui a pris la suite de leur activité. Photo Élodie Bidault

quelques mètres de mon ancien lieu de travail », lance-t-il avec malice.

Il faut dire que cette société, c'est un peu comme leur enfant à lui et son épouse. « On l'a vue grandir, évoluer... Et même si aujourd'hui, elle est majeure, on ne souhaitait pas confier les clés de celle-ci à n'importe qui. C'est vraiment une entreprise familiale, avec des valeurs, une équipe soudée qui va d'ailleurs être conservée, des clients fidèles, dont certains sont là depuis le début », souligne le couple qui était d'ailleurs prêt à reporter ses nouveaux projets pour rester aux commandes de Roca Paysage tant que le profil idéal

pour leur succéder n'aurait pas été trouvé.

« Depuis que l'on envisage de passer la main, nous avons reçu plusieurs contacts de personnes intéressées pour prendre notre suite. C'est le signe que notre société a des atouts, mais notre but n'était pas de trouver des successeurs à tout prix. On recherchait surtout des personnes qui partagent les mêmes valeurs que nous. Hors de question de confier notre bébé à n'importe qui », précisent avec humour les deux dirigeants, dont le nom de famille va rester associé à l'entreprise même après leur départ. Et c'est donc vers Vanessa Barbosa et Rémy

Pacaud, tous deux âgés de 35 ans, que leur choix s'est porté. Si la jeune femme travaille depuis 14 ans au sein du groupe Lantana Paysage à Beaune comme assistante de production, son compagnon, lui, a créé sa propre société de paysage, Pacauxois Paysage, en 2021 à Pouilly-en-Auxois. « Mais j'étais seul au sein de celle-ci, ce qui limitait parfois mes activités ; c'était frustrant », confie celui qui a commencé à réfléchir à cette reprise en décembre 2023.

« Nous avions l'envie, l'expérience... Pour nous, c'était une réelle opportunité à saisir », confie le jeune couple, qui depuis son arrivée, a pu compter sur le soutien et l'accompagnement des anciens dirigeants ainsi que sur celle du réseau Lantana qu'ils ont rejoint.

« Nous sommes à leurs côtés pour les aider et nous avons hâte de les accompagner sur des sujets qui nous tiennent à cœur comme la formation ou les ressources humaines », explique Sébastien Marilly, le directeur général du groupe Lantana Paysage, avant d'être rejoint dans ses propos par Arnaud Roca. « Ils savent qu'ils peuvent compter sur nous. Nous avons tout à gagner dans cette histoire : nous, parce que l'on souhaite que l'aventure continue, eux, parce qu'ils se lancent dans un nouveau projet et le groupe Lantana, parce qu'il souhaite renforcer son développement. »

● Élodie Bidault

Repères ► En chiffres

● 2006

C'est la date de création de l'entreprise. Installée dans l'Yonne à ses débuts, elle s'est ensuite délocalisée en Côte-d'Or en 2014 ; d'abord à Bussy-le-Grand, puis à Semur-en-Auxois en 2017.

● 12

C'est le nombre de personnes qui travaillent dans l'entreprise actuellement, soit dix salariés et les deux dirigeants.

● 90

La clientèle de Roca Paysage est constituée majoritairement de particuliers.

● 4

Actuellement, le groupe Lantana Paysage est présent sur quatre sites en Bourgogne : Beaune, Dijon, Semur-en-Auxois et Chalon-sur-Saône.

● 35

C'est l'âge de Rémy Pacaud et Vanessa Barbosa, le couple qui vient de prendre la relève d'Arnaud et Carole Roca.